

V EL
REA
S.



CONCEPCION (Patrio Gómez Couchot).— La directiva del Consejo Regional Concepción-Arauco del Partido Radical, que preside el abogado Augusto Parra Muñoz, sostuvo aquí que, dada la innegable trascendencia que tiene el plebiscito para el destino del país, los actores políticos deben asumir una actitud seria y real de orientación a la ciudadanía.

Para ello, agregan, "es fundamental que cesen las descalificaciones personales, las adjetivaciones que sustituyen los argumentos, la mentira deformante de los hechos, haciendo un esfuerzo honesto de simplificación de debate, centralizándolo en lo que es esencial y que está en juego".

El abogado Parra dijo que por las características que tiene el plebiscito, se excluye a la oposición de la posibilidad de presentar un candidato y un programa, "ya que quien debe hacerlo es el régimen, que a través del candidato nominado por sus principales exponentes y gestores, buscará su proyección".

RN Instruye a 300 Apoderados de Mesa en Pta. Arenas

PUNTA ARENAS (Francisco Eterovic).— Renovación Nacional instruyó a casi 300 militantes de esa colectividad en la XII Región como apoderados de mesa para el plebiscito, informó el jefe electoral de ese partido y ex alcalde de Punta Arenas, Jorge Vega Germain, el último presidente del Partido Nacional en la zona al 11 de septiembre de 1973.

"En la primera semana de septiembre —añadió Vega Germain— se realizará un simulacro de elección para evaluar la capacidad de los apoderados".

5 Años

1973



eros resistieron con serenidad y abnegación del interventor del Gobierno de la UP., mpresarios y choferes compartieron ollas

e la Izquierda Revolucionaria, al MA-
acción "altamiranista" del Partido So-
los que fuentes navales califican de
aventureros e irresponsables".

Proclama del MIR

imiento de la Izquierda Revolucionaria
mpapela" las paredes de edificios pú-
dencias particulares del centro de San-
ta proclama contra las Fuerzas Arma-

xto, el movimiento extremista llama a
ización" de las Fuerzas Armadas y el
arabineros e invita a los integrantes de
iones "a unirse a las trincheras del
lucha contra la clase de los patrones".

Condena de Médicos

io Médico de Chile se reúne en se-
en Santiago y aprueba una declara-

UDI Adhiere A Homenajes a J. Alessandri

La mesa directiva de la UDI, que encabeza Jaime Guzmán, dio a conocer ayer una declaración pública en la que adhiere a los actos que la municipalidad de Santiago prepara para honrar la memoria del ex Presidente Jorge Alessandri, al cumplirse el segundo aniversario del deceso del destacado hombre público.

Con ese motivo, el movimiento llamó a la ciudadanía a hacerse presente en la Plaza de Armas, el lunes 29 del presente, a las 17 horas.

"La figura de don Jorge Alessandri —precisa la nota— es un símbolo insuperable de las mejores virtudes cívicas, que él encarnó en una vida entera consagrada al servicio público. Su rechazo a toda forma de demagogia lo llevó a denunciar los vicios que predominaron en la política partidista de las últimas décadas, presagiando reiteradamente que ello desembocaría en el colapso de nuestro régimen democrático. Producido el derrumbe que condujo al 11 de septiembre de 1973, el ex gobernante reafirmó que el sistema institucional chileno había demostrado su agotamiento definitivo, lo cual hacía indispensable forjar una nueva institucionalidad desde sus cimientos, tarea a la cual prestó un inapreciable concurso".

Y agrega: "Por otro lado, el hecho de que en su última intervención pública, realizada ante dirigentes de la UDI, don Jorge Alessandri nos instara a proseguir en nuestra posición, nos compromete de modo muy profundo. Reconociendo que Alessandri excede a cualquier grupo político y es patrimonio de todos los chilenos que con él se identifiquen, la UDI ha asumido el deber de contribuir a proyectar el legado del alessandriismo, particularmente en cuanto él se traduce en un estilo de conducta que dignifica la vida cívica con la rectitud, la austeridad y la seriedad de cada uno de los propios actos".

Junto a Jaime Guzmán suscriben la declaración Jovino Novoa, Francisco Bartolucci, Eugenio Cantuarias y Julio Dittborn, vicepresidentes, y Pablo Longueira, secretario general.

MONSEÑOR PRECHT:

"La Política Debe Ser Evangelizada"

El Vicario General de la Pastoral para Santiago, Monseñor Cristián Precht, planteó que "la Iglesia tiene una misión que cumplir en el campo político y no puede rehuir su responsabilidad".

Explicó que la tiene "por la profecía que la lleva a llamar las cosas por su nombre", por "la evangelización que postula la transformación radical de la vida del hombre", así como por "la liturgia que celebra la Pascua vigente y actuante" y "la solidaridad que no se reduce a la asistencia y que crea nuevas relaciones personales y sociales".

El prelado intervino anoche en la presentación del libro "La Iglesia Católica y el futuro político de Chile", ceremonia que se realizó en el Centro Bellarmino y que contó también con la presencia del Cardenal y Arzobispo Emérito de Santiago, Monseñor Raúl Silva Henríquez.

Tras recalcar que "la política debe ser evangelizada", sostuvo que entra también en el ámbito político "por su calidad de enseñar la moral, que le compete a la Iglesia" y enfatizó que "la moral tiene una supremacía sobre la política".

la esquina de los

LADA

LADA

Coopere con
Bonos de Ayuda
y Coronas
de Caridad.

políticas, es el único consenso que porta, en circunstancias que nunca sido así".

Al respecto, acotó que Chile era, hace sólo 15 años, "un país incomparablemente más dividido que en la actualidad. Enfrentábamos una virtual guerra civil y, a consecuencia de una prédica incesante del odio y de la lucha de clases, los chilenos llegamos a sentirnos como verdaderos enemigos entre nosotros mismos. Nada de eso existe hoy. Nada de eso reconocen los obispos en su declaración, lo que constituye una inequívoca injusticia hacia el Presidente Pinochet, quien es el verdadero artífice de la integración social y del espíritu de unidad que anima a la gran mayoría de los chilenos".

Dijo que tanto "los errores de apreciación y de omisión", exponen a los obispos a que "su declaración pierda mucha fuerza moral y a que legítimamente muchos chilenos —civiles y uniformados— puedan ver en ella un simple intento por apoyar las tesis políticas de los sectores opositores".

Agregó que ya es imposible pensar en un consenso político entre el Gobierno y la oposición, y menos en torno a un candidato. "Por eso creo que el tema del consenso es hoy una simple bandera de los opositores que, por lo mismo, no debieron haber asumido los obispos", acotó.

PATRICIO PHILLIPS

"Cuando se trata del país, creo que nadie se humilla y, por el contrario, los dirigentes políticos más que nadie deben comprender lo que es un enfrentamiento, y la responsabilidad que se tiene", manifestó ayer el presidente del Partido Nacional, Patricio Phillips, al referirse a la declaración del Comité Permanente del Episcopado.

El máximo dirigente de esa colectividad, que ha venido sosteniendo la necesidad de que se nombre a un candidato de consenso para el plebiscito, consideró que el llamado de los obispos en su documento "Mirando el bien del pueblo chileno", viene a corroborar la posición planteada por el Papa Juan Pablo II durante su visita a Chile.

"La inmensa mayoría dice que Chile necesita un candidato de consenso, un hombre que continúe la obra gigantesca del gobierno y que haga también las transformaciones que son necesarias", expresó.

El dirigente comentó que nadie puede decir que es "utópico o imposible", ese consenso, porque "con buena voluntad e inteligencia política, todo es posible".

Refiriéndose a las primeras reacciones conocidas ayer sobre la declaración episcopal, observó que la oposición, "que a veces se siente ganadora, quiere imponer sus reglas del juego una vez más", y que "Ricardo Lagos otra vez intenta levantar su dedo acusador", estimando que "no es esa la postura que quieren los chilenos". Según Phillips, mucha gente que podría estar en el "No" no lo está "por la prepotencia que han demostrado incluso hoy día (ayer) frente a esta proposición".

"Esto demuestra el sectarismo, no la predisposición a buscar un consenso, pero no es menos cierto que los que mayor responsabilidad tienen son los sectores democráticos, sin embargo, también los que no lo fueren deberán entender que tiene que haber un entendimiento entre chilenos".

RICARDO LAGOS

El presidente del Partido por la Democracia, Ricardo Lagos, consultado por la declaración del Episcopado dijo que "es cuestión de voluntad, pero los que tienen que hacer ese gesto son los príncipes electores que deben elegir".

"No hay la menor duda que si se recibe una invitación con ese propósito, los partidos políticos la van a considerar con toda seriedad y se buscará una solución de esa naturaleza", agregó el dirigente socialista.

Agregó Lagos que "a estas alturas queda demasiado claro y obvio que Augusto Pinochet es un candidato confrontacional, que polariza, que divide. En consecuencia, creo que este planteamiento de los obispos merece una consideración muy cuidadosa y merece ser pensado".